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Discurso de D. Ignacio Para Rodríguez-Santana 

Presidente de la Fundación Bamberg 

Querido Presidente de Lilly España, querida representante del 
Consejo Superior de Investigaciones Científicas, queridos amigos, 
que nos honráis con vuestra presencia, sed bien venidos una vez 
más a participar en un acto de la Fundación Bamberg: 

Hemos querido organizar esta Conferencia en un entorno de 
diversidad y de profesionalidad. Diversidad ideológica, diversidad 
de experiencias y conocimientos, pero con un foco de 
profesionalidad convocando a los más prestigiosos expertos y 
catedráticos de economía aplicada y economía de la salud. Hoy 
no vamos a oír a los políticos, sino que esperamos que sean éstos 
los que nos oigan y contribuir con nuestra ideas a la toma de 
decisiones más acertada posible por aquellos que tienen 
responsabilidades sobre los temas objeto de esta Conferencia. 

Contamos hoy entre nosotros, bien como ponentes o como 
asistentes a senadores y diputados, economistas del estado, 
catedráticos, altos cargos del Ministerio de Sanidad, de Colegios 
Profesionales, de la Comunidad de Madrid y de las consejerías de 
sanidad de Madrid, de Cataluña, de Extremadura, de Castilla La 
Mancha, de Valencia, de Murcia, Directores Gerentes de 
Hospitales Públicos y Privados, Directores de Gestión Clínica, 
representantes de patronales y sindicatos; presidentes y altos 
cargos de compañías farmacéuticas y de muchas otras 
compañías de diferentes industrias cercanas a la sanidad. 

Durante la jornada abordaremos temas como los que se refieren 
a nuestra capacidad como país para poder financiar nuestro SNS 
y las expectativas de crecimiento en los próximos años: 



         
CONFERENCIA GENERAL SOBRE FINANCIACION 

SANITARIA 
Consejo Superior de Investigaciones Científicas 

   

   
© Ignacio Para  Página 2 de 5 

 

¿Es suficiente la parte que destinan los presupuestos generales a 
sanidad?  

¿Es posible destinar un porcentaje mayor de nuestros 
presupuestos generales a la salud? ¿Qué partidas podrían 
transferirse y de dónde? 

¿A qué otras fuentes de financiación se podría acudir? 

¿Las trasferencias a las CCAA para la salud deberían ser 
finalistas? ¿Hasta qué punto y con qué detalle? 

También debatiremos sobre la necesidad de mantener el 
catálogo actual de prestaciones o las necesidades de cambiarlo 
sin renunciar a una prestación sanitaria universal y de calidad. 
Para ello responderemos a preguntas tales como: 

¿Cómo se deberían correlacionar las prestaciones con las 
disponibilidades financieras?  

¿Cómo evitar que las medidas de ahorro no influyan en el 
alcance y la calidad de las prestaciones?  

¿Hay que aumentar, o disminuir las prestaciones?  

¿O hay que redefinirlas y priorizarlas de manera racional? 

¿Cómo evitar que las medidas de ahorro no supongan una 
barrera para acceder a los nuevos descubrimientos terapéuticos 
y las nuevas tecnologías diagnósticas? 

Como no podía ser de otra manera, hablaremos también del 
copago: 

¿Es posible una extensión del copago farmacéutico?  

¿Es deseable el copago por acto médico?  

¿Qué efectos produciría su implantación?  
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¿Qué experiencias ha habido en otros países y con qué 
resultado?  

¿El copago contribuye de manera sustancias a la financiación?  

¿Qué costes supondría su implantación? 

Y, claro, nos centraremos también el la necesidad de configurar 
un SNS más eficiente que suponga ahorros sustanciales para 
nuestro SNS. Las preguntas que nos haremos son: 

¿Es eficiente nuestro sistema sanitario?  

¿Hay margen para una mayor productividad de nuestros 
recursos materiales y profesionales? 

¿Cómo mantener y mejorar la calidad de nuestros profesionales 
sanitarios? 

¿Cómo medir la eficiencia de nuestros hospitales y centros?  

¿Hay márgenes de eficiencia en la gestión de otros recursos 
además de los humanos y de consumo de medicamentos? 

¿Existen modelos alternativos de gestión de la salud más 
eficientes y que ofrezcan más garantía respecto a la 
sostenibilidad financiera con altos grados de calidad?  

¿Por dónde se están dirigiendo los procesos de transformación 
en los países de nuestro entorno económico y cultural? 

Múchas más preguntas se plantearán y serán contestadas por los 
ponentes en sus disertaciones. El programa es apretado y 
esperamos poder resolver con éxito cualquier contingencia que 
se nos presente.  

En todo caso, la Fundación tiene previsto para el próximo mes la 
celebración de una sesión de trabajo en la que se trabaje sobre 
propuestas concretas para la consecución de mayor financiación 
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de un sector infrafinanciado con un déficit crónico que se agrava 
ahora por la crisis económica. Fruto de esta reunión de trabajo 
se elaborará un comunicado para ser publicado en los medios y 
que se enviará a los políticos y gestores con responsabilidades en 
esta materia. 

También quiero anunciarles que todas las presentaciones, 
discursos y conferencias estarán disponibles en la web de la 
Fundación www.fundacionbamberg.org al igual que los videos de 
las diferentes intervenciones, que se emitirán por internet TV de 
Pharmaimage y en diferentes sitios multimedia de los medios de 
comunicación sanitarios. 

Estoy convencido de que esta Conferencia aportará frutos muy 
valiosos para todos, pero también para los grupos de expertos 
que están trabajando con la Fundación Bamberg en la 
elaboración de una propuesta de Modelo de Futuro de Gestión 
de la Salud, cuyo documento se presentará el 25 de abril (lunes 
de pascua y víspera del comienzo del Congreso Nacional de 
Hospitales) en que se celebrará el 25 aniversario de la Ley 
General de Sanidad. Desde aquí quiero hacer llegar a todos los 
participantes en este proyecto su valiosa colaboración 
desinteresada y animarles a todos a trabajar en el poco tiempo 
que nos queda para acabar de perfilar y afinar nuestra 
propuesta. 

En base a esta experiencia de trabajo en equipo, vamos a 
consolidar al grupo de expertos como Think Tank de la Fundación 
con el fin de ir trabajando a lo largo del próximo año en el 
desarrollo del Modelo e ir liberando a lo largo del año los 
resultados obtenidos, con el fin de editar una nueva edición en la 
que se consoliden estos resultados en abril de 2012. 

http://www.fundacionbamberg.org/
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Finalmente quiero agradecer a las empresas que forman parte 
del consejo asesor de la Fundación y cuyos logos figuran en la 
proyección y el programa de esta Conferencia y, especialmente 
agradecer a Lilly su confianza en la Fundación (nos sentimos 
orgullosos de desarrollar actos conjuntos muy importantes como 
la Jornada de Reflexión sobre el Presente y Futuro de los 
Sistemas Universales de Salud, la Conferencia de Líderes de salud 
o esta conferencia general sobre financiación sanitaria) y 
agradecer a su presidente Eric Patrouillard su gentileza por estar 
con nosotros en la inauguración de esta jornada.  

Solo me queda agradecer su presencia a todos los asistentes. A 
los que están ahora presentes y a los que se irán incorporando a 
lo largo de esta jornada. Muchísimas gracias. 

 

 


